

Compte-rendu du conseil d'école du 24 juin 2021
--

Présents : Mme Gautier, adjointe au maire, Mme Lemoine, conseillère municipale - Mme Guido, directrice - Mmes Desvaux et Verrier, MM. Bonnaire et Matis, professeurs des écoles - Mmes Arnaud, Dubois, Oughlisi et Passos Vasco, représentants des parents d'élèves. - Mme Aubry, ATSEM .

Excusés : Mme Marsa, inspectrice de l'éducation nationale, M. Collet, maire de Médréac, Mmes Brunet et Massart, professeurs des écoles, Mme Passos-Vasco et M. Sadouki, représentants des parents d'élèves.

Ordre du jour :

- Organisation de la rentrée scolaire 2021
- Bilan des décisions du dernier conseil d'école
- Travaux, matériel, investissements

1- Organisation de la rentrée scolaire 2021

Les effectifs sont actuellement de 116 élèves, répartis en 5 classes : 27 TPS-PS-MS-GS (4 TPS/ 12 PS/ 7 MS / 4 GS avec Mme Desvaux et Mme Aubry ATSEM), 22 GS-CP (5 GS/ 17 CP avec M. Matis et Mme Mancheron ATSEM), 22 CE1-CE2 (12 CE1/ 10 CE2 avec M. Bonnaire), 21 CE2-CM1 (11 CE2/ 10 CM1 avec Mme Verrier), 24 CM1-CM2 (5 CM1/ 19 CM2 avec Mme Guido et Mme Massart). Il y a 2 AESH à l'école, Mme Guemene et Mme Routier. Il y a donc 32 élèves de maternelle et 84 élèves d'élémentaire.

Effectifs pour la rentrée au 1er juillet 2021 :

107 élèves : 2 TPS - 7 PS - 13 MS - 7 GS - 10 CP - 18 CE1 - 13 CE2 - 22 CM1 - 15 CM2

Répartition provisoire :

TPS-PS-MS : 23 élèves

GS-CP : 17 élèves

CE1-CE2 : 23 élèves

CE2-CM1 : 23 élèves

CM1-CM2 : 22 élèves

Il y aura deux ATSEM à temps plein pour les classes accueillant des élèves de maternelle.

Ces chiffres et la répartition des niveaux sont susceptibles d'évoluer pendant l'été.

Les répartitions des élèves à l'intérieur des classes ne sont pas encore faites et seront affichées la veille de la rentrée (le soir).

2- Bilan des projets pédagogiques

Les projets pédagogiques s'appuient sur le projet d'école (2016-2020).

Il y a deux axes de progrès qui sont travaillés systématiquement lors des sorties :

AXE 1 : AMELIORER l'expression orale et écrite des élèves.

AXE 2 : FAVORISER la réussite dans des situations de recherche.

De plus, trois parcours ont été déterminés :

Parcours éducation artistique et culturelle

Parcours citoyen

Parcours numérique

Permis piéton CE2 et CM1 de l'école (parcours citoyen) et Permis internet CM1 et CM2 (Parcours numérique et citoyen)

Le permis internet a été passé en période 3, tous les CM1 l'ont obtenu, bravo à eux.

Le permis piéton sera passé le 1er juillet par tous les élèves de CE2 et CM1.

L'année prochaine, seuls les CE2 passeront le permis piéton et seuls les CM1 passeront le permis internet.

Projet Orgue - Musique à l'école (Parcours artistique et culturel) - 4 classes

Le projet, à l'initiative de l'association Musique et orgues, consiste en la création d'un conte musical autour de l'instrument orgue qui retrace la vie de l'instrument chronologiquement.

Le spectacle initialement prévu en juin 2021 est reporté au 1^{er} octobre 2021. Les enfants n'ayant pas participé au projet cette année seront intégrés l'année prochaine en espérant que le brassage entre les classes sera autorisé.

TPS-PS-MS-GS : sortie à l'aquarium de St Malo le 03/06/21

Coût de la sortie : 27€ par élève

Visite de l'aquarium avec des activités de manipulation. Le pique-nique et les jeux sur la plage n'ont pas pu avoir lieu à cause du temps mais le pique-nique dans le car a été très apprécié par les enfants.

GS-CP et CE1-CE2 : Maison de la Rance 15/06/21

Coût de la sortie : 18,47€ par élève

Visite du port de la Rance, étude de la faune et la flore de la Rance, randonnée sur un ancien méandre de la Rance, moulin à marée de la Vicomté sur Rance.

CE2-CM1 : sortie à Médréac 21/06/21

Randonnée à étapes à Médréac : croix aux 7 loups, lavoir, gare du vélo-rail, station d'épuration, land art, coloriage avec des éléments de la nature.

CM1-CM2 : Maison des Faluns + Villa Gallo-romaine le 10/06/21

Coût de la sortie : 18,06€ par élève

Visite de la villa gallo-romaine avec les bénévoles de l'Association Pierres Vives puis visite de la carrière des Faluns avec une animatrice de la Maison des Faluns. Les élèves ont adoré fouiller le sable à la recherche de fossiles.

Bilan très positif malgré la météo qui n'a pas permis à toutes les classes de faire tout ce qui était prévu. Nous remercions chaleureusement tous les accompagnateurs.

La municipalité et l'APE ont financé intégralement ces sorties. Il n'y avait aucun reste à charge pour les familles.

OLYMPIADES

Les classes réaliseront des activités de façon séparée mais joueront pour leur groupe inter-classes (7 pays).

Spectacle de fin d'année

Chaque classe a présenté une danse et/ou un chant devant les autres élèves de l'école le jeudi 1er juillet.

Projet jardinage

Mme Lemoine a contacté M. Coualan, un parent d'élève, paysagiste pour avoir des informations. A la rentrée, il faudra préciser le projet d'aménagement de la butte (grande cour élémentaire) afin d'apporter de l'ombre (plantation d'un chêne vert). La piste de la plantation d'herbes aromatiques est envisagée. Ces plantes demandent peu d'entretien.

Le jour où le projet se dessinera plus, on pourra envisager une participation collective des familles. Ces plantations doivent avoir lieu en novembre ou au printemps prochain.

La présence d'un composteur dans l'école est aussi discutée.

3- Bilan des décisions du dernier conseil d'école

- Subvention informatique : La mairie a sollicité un deuxième appel à subvention pour du matériel informatique dans le cadre de l'ENR (Ecole Numérique Rurale), pour l'achat d'un VPI (Vidéo Projecteur Interactif), d'un NAS (serveur) et de logiciels numériques éducatifs (850€ sur 2 ans). Le projet a été présenté et validé en Conseil Municipal, il est subventionné à hauteur de 70% sur équipement et 50% sur ressources numériques par l'Etat. La mairie a reçu l'accord de la subvention. Les devis vont être calés.

Le VPI arrivera dans la classe de François Matis fin août ou septembre. Le tableau blanc arrivera dans l'été.

- Chauffe-eau : la municipalité propose l'installation de deux petits chauffe-eaux pour avoir de l'eau tempérée mais il n'y aura plus d'eau froide donc il ne sera plus possible de remplir les gourdes. Les enseignants indiquent qu'ils préfèrent n'avoir qu'un seul chauffe-eau dans les toilettes utilisés par la classe de M. Bonnaire. Les élèves de Nolwenn les utiliseront pour se laver les mains lorsque les températures seront très basses. Ainsi nous conserverons de l'eau froide dans les toilettes proches de la classe de Mme Guido car celle-ci ne dispose pas de point d'eau.

- Les volets électriques ont été installés dans les deux classes de maternelle. Merci à la municipalité.

4- Travaux, matériel, investissements

Le conseil d'école demande s'il est possible de faire les travaux/acquisitions suivants :

- Installation de placards dans la salle de motricité

- Un nouveau banc pour la cour
- La peinture des WC de l'élémentaire sera faite cet été.
- Mise en place de crochets aux portes extérieures pour pouvoir les maintenir ouvertes.

5- Compte rendu de la commission restauration scolaire du 15 juin 2021

Etaient présents : Mme Gautier Magali adjointe au maire, Mr Levrel Didier conseiller municipal, Mme Huet Audrey conseillère municipale, Mr Pestel Sylvain conseiller municipal, Mme Cherbonnet Sophie responsable du restaurant scolaire, Mme Dubois Solenn agent au restaurant scolaire et représentante des parents d'élèves de l'école des 7 loups, Mme Jaglin Alexia parent d'élève de l'école St Joseph.

Ordre du jour :

- Plan de maîtrise sanitaire
- Élaboration des menus
- Démarche culinaire
- Formation professionnelle
- Le lieu, l'accueil
- Pistes de réflexion

1/ Plan de maîtrise sanitaire

Au cours de cette année scolaire et afin de renforcer l'hygiène au restaurant scolaire et la sécurité alimentaire, un contrat d'entretien des tenues du personnel a été mis en place et le protocole d'hygiène a été adapté en conséquence.

2/ L'élaboration des menus

Désormais, la responsable du restaurant scolaire établit les menus sur 7 semaines. Ce plan alimentaire a pour but d'équilibrer et diversifier l'offre culinaire.

Les menus sont diffusés auprès des 2 écoles.

Des icônes (produit local, bio, origine de la viande, fait maison...) agrémenteront ces menus à la rentrée prochaine, afin de mieux informer les enfants et les parents sur l'origine des produits.

Les quantités sont établies selon les grammages recommandés par le Groupement d' Etude des Marchés en Restauration Collective et de Nutrition, ce qui permet de répondre aux besoins nutritionnels des enfants et de mieux organiser les commandes.

3/Démarche culinaire

L'équipe du restaurant scolaire propose des repas fait maison en privilégiant les produits frais.

Du fait de la situation sanitaire, le personnel a du s'adapter afin de faire face aux menaces de fermeture non prévues en cas de covid. La confirmation des effectifs par les écoles chaque matin, a permis d'ajuster les plans de tables et de limiter les pertes alimentaires.

L'objectif à venir sera la mise en place de la loi Egalim, qui vise à optimiser l'introduction de produits locaux, limiter les emballages, réduire le gaspillage alimentaire. L'équipe du restaurant scolaire, de par le grammage des denrées a déjà pu réduire le gaspillage alimentaire et travaille à augmenter et diversifier son offre de produits locaux sur la commune, mais aussi dans le grand ouest.

4/Formation professionnelle

La responsable de la restauration scolaire a suivi une formation Hygiène "HACCP"

Une formation sur les techniques de cuissons évolutives aura lieu en octobre 2021

Le personnel est sensibilisé et volontaire pour effectuer d'autres formations. (Accompagnement des enfants, formation gestes et postures....)

5/Le lieu, le bruit

Le repas est un moment où le bruit est évidemment présent. Pour réduire la nuisance sonore particulièrement en fin de repas, il est proposé aux enfants de reposer leur tête sur leurs bras pour un court moment. Cette technique est déjà utilisée dans d'autres établissements.

Afin, de ne pas percevoir ce rituel comme une punition, d'autres alternatives ont été mises en place en cette fin d'année. Ainsi, un petit chant a pu être proposé et un panneau « jauge de bruits » a été créé à l'initiative du personnel, pour faire prendre conscience aux enfants du niveau sonore.

D'autres pistes sont à l'étude, notamment celle du « responsable de table. » L'idée est qu'à tour de rôle les enfants seront responsables d'une table. Cette technique a fait ses preuves dans certaines cantines, nous souhaitons la mettre en place dès que les protocoles sanitaires nous le permettrons.

6/ Pistes de réflexion :

Portail famille : Une application serait très utile et plus facile d'utilisation.

Nous allons nous renseigner pour savoir si cela est envisageable.

Repas à thème : Nous souhaitons proposer aux enfants élus au conseil municipal des jeunes de prendre part aux choix des repas à thèmes, en récoltant au cours de l'année les envies des élèves.

La commission remercie chaleureusement Mme Jaglin de sa présence, ainsi que les parents qui nous ont transmis leurs remarques par mail.

Une remarque, une question, une idée ...ou vous souhaitez participer à une prochaine commission restauration scolaire, contactez-nous par mail à mairie.de.medreac@orange.fr

Communication avec les parents élus : conseil.ecolemedreac@gmail.com

Nous souhaitons une belle continuation à Stéphanie qui nous quitte après 12 ans passé à l'école.

Compte-rendu rédigé par la directrice.

La directrice Nolwenn Guidod

Le secrétaire de séance François Matis

